



MIRABEAU BUONAPARTE LAMAR
(16 de agosto de 1798 - 19 de diciembre de 1859)

Poeta, político, e historiador, Mirabeau B. Lamar es reclamado por Texas, aunque era nativo de Georgia donde vivió allí durante tres décadas.

Lamar sirvió en el senado estatal de Georgia e hizo dos candidaturas fallidas para el Congreso. En 1835, siguió a su amigo James Fannin a la provincia mexicana de Texas, donde luchó en la guerra para independizarse de México.

En 1838, Lamar se convirtió en el segundo presidente de la República de Texas y heredó una nación acosada con problemas que incluían una tesorería en quiebra. Sin desanimarse, Lamar promovió su visión de Texas como un imperio próspero y extenso. De manera menos admirable, su visión incluía la práctica de la esclavitud y excluía la presencia de los indígenas. Lamar obligó a los cheroquis que salieran de Texas y libró una batalla costosa contra los comanches.

Muchos de los proyectos más grandiosos de Lamar fracasaron, y gastó la mayoría de los fondos públicos, pero es celebrado por haber persuadido al Congreso de reservar tierras públicas para financiar las escuelas y universidades, ganándose el título del “Padre de la Educación Texana.”

Lamar ilustremente escribió, “La mente cultivada es el genio guardián de la democracia,” un pronunciamiento que inspiró el lema de la Universidad de Texas.

En los años siguientes, Lamar sirvió en la segunda legislatura de Texas y fue embajador de Costa Rica y Nicaragua. Falleció en 1859 y fue enterrado cerca de su hogar en Richmond, Texas.